

Título: Completos en Él

Pasaje: Colosenses 2:8-10 (1212)

Piedra | 29 de Diciembre | Downtown Center |

Idea central: O somos completos en Cristo, o seremos capturados por cualquier cosa.

Próspero año nuevo | Despedir niños | Buscar Biblias

Colosenses 2:8-10

8 Miren que nadie los haga cautivos por medio de su filosofía y vanas sutilezas, según la tradición de los hombres, conforme a los principios elementales del mundo y no según Cristo. 9 Porque toda la plenitud de la Deidad reside corporalmente en Él, 10 y ustedes han sido hechos completos en Él, que es la cabeza sobre todo poder y autoridad.

**

Los jóvenes de hoy en día no van a reconocer lo que se sintió tú ir al cine en la 27 de Febrero y encontrarte de frente con un Tiranosaurio Rex en Jurassic Park. Los que experimentaron eso la primera vez saben lo que se sintió encontrarse de frente con los dinosaurios, cuando no había Google ni Youtube.

Y de repente estaban los Velociraptors, y los Brontosaurios, y por supuesto el T-Rex, que de repente se come al hombre y hace temblar al Jeep.

Ahora estamos que los dinosaurios son los Megabrontosaurios chirichiribambamegarex-cincomil.

Pero no es solo eso, lo grande es que con investigación ahora se sabe que los Velociraptors se supone que eran poco más grandes que una gallina. Que mucho de lo que era *ciencia cierta* de la Paleontología, el estudio de los fósiles, ahora no se sabe nada. Hoy se dice que los dinosaurios no se parecen en nada a lo que se pensaba y lo que se enseñaba en las películas. Que tenían plumas y músculo y el comportamiento y el tamaño está mal.

Y es que mucho, casi todo es especulación. Tú estás especulando en base a fósiles. De hecho, hay un muy influyente paleoartista llamado C.M. Koseman que para él demostrar qué tan errado es lo que se hace en esto de los dinosaurios, él hizo lo mismo, pero con los esqueletos de los animales modernos: miren a ver si los pueden identificar:

++

Zebra

++

Elefante

++

Cisne

Qué locura, ¿verdad? Y este hombre vive de hacer lo mismo, pero con los dinosaurios, y lo que él quiere advertir es que probablemente no sabemos bien cómo eran los dinosaurios porque estamos especulando, filosofando, tomando el chin que tenemos y extrapolándolo hacia atrás... y no llegamos.

**

¿Adónde voy con esto? Bueno, en nuestro pasaje nosotros vemos algo muy similar. A los colosenses ha llegado un grupo con una filosofía sutil, que quiere lograr, desde lo poco que saben, explicar quién es Dios, y cómo vivir una buena vida. No sabemos exactamente qué ellos enseñaban, nadie sabe con exactitud, solo tenemos huesos, pero ellos solo tenían huesos de Dios y con eso ellos hicieron su propia caricatura.

Pero nosotros no tenemos huesos, nosotros tenemos carne. Y eso es más que suficiente.

Vamos entonces, a nuestra

++

Hoja de Ruta:

1. Filosofías vanas
2. Dios en un cuerpo
3. Completos en Él

++

Idea Central:

O somos completos en Cristo, o seremos capturados por cualquier cosa.

Es nuestro último sermón del año, **¿estamos listos?**

++

1) Filosofías vanas

8 Miren que nadie los haga cautivos por medio de su filosofía y vanas sutilezas, según la tradición de los hombres, conforme a los principios elementales del mundo y no según Cristo.

Este es un buen texto para nosotros estudiar hoy, justo antes de iniciar un año. Porque todos queremos crecer, todos queremos cambiar, todos queremos mejorar. Entonces, ¿qué vamos a hacer en el 2025? ¿Cuál va a ser nuestra resolución? Pablo nos dice:

–Miren que nadie los haga cautivos.

Este **Miren** Es un mandamiento enfático. Mi generación dice mucho “watch out”. *Cuidado*. Ojo pelado. Ese *Miren* es como “ATENTOS”.

Y luego está ese **cautivos**. Es interesantísimo ese *cautivos* porque literalmente es *capturados*. Como si fueran unos piratas que se metieron a un barco y te atraparon como un botín, o unos ladrones que te toman de rehen. Esa es la idea detrás de *Miren que nadie que los haga cautivos*.

Pero noten que aquí no es por fuerza... es por una filosofía. Es por una manera de pensar. De hablar. Es por labia, es por palabras. Es por pensamientos.

Vamos a estar hablando mucho de eso en Enero—por favor, no se queden. Pablo está abriendo el telón a una segunda etapa de la carta a los Colosenses y es que Él sabe que hay una forma de pensar acerca de la vida y acerca de Dios que suena bien... pero es vana. Es yerba mala. No sirve para nada. Lo que hace es que te captura.

**

Pastor, pregunta un amable televidente: ¿cómo yo sé cuál filosofía es buena y cuál no?

¿Cómo yo sé que una forma de pensar va a dar frutos y otra va a ser vana?

Ah, aquí Pablo nos dice. Cuando él habla de que no nos dejemos cautivar ahora en el 2025 por una filosofía vana, él nos da tres razones por las que no funcionan. **Él lo deja clarito.**

Estas filosofías no funcionan por tres razones sencillas, en nivel de gravedad. Voy a ir rápido, pero es importante:

++ (v.8) Filosofía vana es

1) Según la tradición de los hombres.

Son humanas. Son ideas de hombres. Y los hombres pueden tener buenas ideas...pero los hombres somos pecadores. Los humanos nos metimos en este problema, nosotros no podemos sacarnos de ahí. Los mejores pensamientos de hombres son como un chicle de menta, que refrescan la boca pero no alimentan.

O como dice la Escritura:

++

“TODA CARNE ES COMO LA HIERBA,

Y TODA SU GLORIA COMO LA FLOR DE LA HIERBA.

SÉCASE LA HIERBA,

CÁESE LA FLOR,

PERO LA PALABRA DEL SEÑOR PERMANECE PARA SIEMPRE”, 1 Pedro 1:24-25

++ (v8) Filosofía vana es

1) Según la tradición de los hombres,

2) Según los principios elementales del mundo,

En el mundo antiguo, había un respeto y un temor hacia ciertas realidades materiales pseudo-espirituales a lo largo del mundo conocido. Aunque variaba por región y por religión, con ciertas cosas no se relajaban; esos principios elementales como el fuego, el agua, la tierra, el aire, y los planetas, las estrellas—esas son cosas que tú dices “no, con eso no se juega”. Es como lo elemental de toda religión. Los huesos.

Algunos adoraban esos elementos como si fueran ángeles o principados celestiales. No muy diferente a lo que vemos hoy con el horóscopo, o los bacás y los espíritus, y lo que se ve en muchas otras religiones.

Y la Biblia nos dice: No se dejen cautivar por eso. No se acerquen a eso. No es que “cada cual cree su propia cosa”. ¡Atentos! No sea que queden atrapados.

Y aquí viene lo más importante:

++ (v.8) Filosofía vana es

- 1) Según la tradición de los hombres,
- 2) Según los principios elementales del mundo,
- 3) No según Cristo.

Y esto es lo más grave. Porque mientras no estemos de frente a Cristo, todo es juego, todo es engaño, todo es mentira. El diablo no le importa que te portes bien con tal de que sientas que no necesitas a Jesús. Lo que sea que nos distraiga de Jesús es el engaño satánico y es lo que nos mantiene cautivo.

Mira cómo lo decía el reconocido psicólogo Carl Jung, alguien que no conocía a Jesús pero que trató de conocerse a sí mismo.

++

La gente hará cualquier cosa, sin importar lo absurda que sea, para evitar enfrentarse a sus propias almas. Practicarán yoga y todos sus ejercicios, observarán dieta estricta, memorizarán teología memoria o repetirán mecánicamente textos místicos de la literatura de todo el mundo, todo porque no pueden seguir bien consigo mismos y no tienen la más mínima fe de que algo útil pueda salir de sus propias almas. - Carl Jung

Así que no necesitamos más filosofías, y la respuesta tampoco está en nuestras almas.

La respuesta está en Cristo.

En el Dios, que tiene un cuerpo.

++

2) Dios en un cuerpo

9 Porque toda la plenitud de la Deidad reside corporalmente en Él

Este punto es tan importante para Pablo que es la segunda vez que lo dice en la carta. En 1:19 que vimos hace unas semanas ya él había compartido esta idea y aquí lo dice otra vez de manera más explícita.

Él quiere que sepamos sin lugar a ninguna duda que a Cristo no le falta nada de Dios. No es que la Trinidad habitaba en el cuerpo de Cristo — Dios Padre es Dios Padre, y Dios Espíritu es Dios Espíritu. Pero todo de Dios el Hijo, la segunda persona de la Trinidad, Dios de Dios y Luz de Luz habitaba en el Cuerpo que reposó en el pesebre.

Que ese hombre con quien los discípulos comían y bebían, que los hombres veían y las mujeres escuchaban era el mismo Dios que los ángeles adoraban y los serafines cubrían sus rostros por su santidad.

Este es el misterio de la persona de Cristo Jesús el Señor que no podemos comprender pero sí debemos adorar. **Aquí está la carne, que los huesos de la filosofía no pueden llegar.** Bien lo dice aquella canción:

¿Quién pudo soñar, siquiera pensar, cargar a Dios como un bebé?

A quién se le ocurre que Dios se involucraría en su Creación para limitarse a brazos y piernas.

A sistemas digestivos, al calor y la lluvia.

Nota que es en verbo presente. En él reside toda la plenitud de Dios.

Nota el modo: Corporalmente. El Cristianismo es una religión, sin duda, pero es una religión real, tangible, lidia con el tiempo y el cuerpo.

- La filosofía no alcanza aquí, nuestras mentes tampoco, pero nuestro Dios sí.
- Él trascendió la eternidad para llegar a nuestra temporalidad...para llegar a nuestra pecaminosidad y salvarnos.
- Él lo hizo para llegar a ti y a mí.
- Él cruzó los agujeros negros para llegar a lo más oscuro de nuestro corazón.
- Para limpiarnos de nuestra maldad.
- Y dar vida eterna a Su pueblo.

¿Por qué Dios tiene un cuerpo?

John Piper nos responde:

++

"La encarnación es la preparación de los nervios que perforarían los clavos. De la frente que cargaría la corona de espinas. Él necesitaba tener una espalda para que hubiera un lugar para el látigo. Necesitaba un costado para que hubiera un lugar para que entrara la espada. Necesitaba mejillas, mejillas carnosas, para que Judas tuviera dónde besar, y que hubiera un lugar para que descendieran los escupitajos de los soldados. Necesitaba

un cerebro y una columna vertebral sin los efectos del vinagre para que la exquisitez del dolor se sintiera en su totalidad".

Toda la plenitud de la Deidad reside corporalmente en Él...

Un cuerpo...para cargar nuestro pecado.

Gracias Señor.

**

3) Completos en Él

9 Porque toda la plenitud de la Deidad reside corporalmente en Él 10 y ustedes han sido hechos completos en Él, que es la cabeza sobre todo poder y autoridad.

Esta parte aquí, Iglesia, les prometo que yo no puedo comunicar todo lo que está aquí. Yo solo oro que el Espíritu Santo pueda hablar a nuestros corazones en esta mañana y sellar esta verdad. Porque lo que aquí dice es algo indescriptible.

El versículo 9 dice que la plenitud, la compleción, el todo de la deidad habita corporalmente en Jesús. Ahora el v. 10 nos dice que nosotros hemos sido hecho completos, hemos alcanzado la plenitud (misma palabra) en ese mismo Jesús.

Es decir, que tal como Jesús es completamente Dios, así de completos estamos en Él.

Es que genuinamente no nos falta nada.

¿Tú puedes creer eso?

Pastor pero es que yo no me siento así.

Yo sé, pero eso es problema tuyo. Y mío.

Los papás entienden esto. Los que estamos gorditos también.

Que tú tienes que decirle a tus hijos *no comas más*. Y los abuelos "Déjalo que coma". **Y tú no, no: "Es que él está lleno ya. Él no tiene hambre, él tiene gana de comer".**

- Jesús nos llenó.
- Jesús nos rescató.
- Jesús nos perdonó.
- Jesús nos salvó.
- Jesús nos completó.
- Jesús nos hizo nuevos.
- Jesús nos dio todo lo que necesitamos.

Pero, ¿tú sabes qué pasa? Que uno se puso a dar vuelta por la mesa.

- Y uno vio un lechón asao...
- Una piernita...
- Un heladito.

No lo necesitábamos

Estábamos llenos. Estábamos bien. Estamos plenos.

Pero se veía bien el puerquito.

Y de pronto estamos comiendo algarrobas.

Jesús no tiene igual en la creación. Él es el Rey de reyes y Señor de Señores. El Padre le ha dado toda autoridad. Y no sabemos qué hacemos aquí. Si antes estábamos bien, ahora tenemos una indigestión. Con un dolor de estómago, o con hambre.

Pero hoy, la Biblia nos dice, cerrando el año:

¡Cuidado! Que nadie te engañe. Tú estás completo en Él.
No necesitas copias baratas, tú estás completo en Él.

Si tienes a Cristo,
Lo tienes todo.
No necesitas más.

**

Iglesia, solo déjame decirte una última cosa, con esto nos vamos.

++
Porque toda la plenitud de la Deidad *reside* corporalmente en Él

O sea, que toda la plenitud...*reside*. Aún hoy.

¿Lo habías pensado? Él todavía tiene un cuerpo. Todavía reside la plenitud.

¿Por qué Jesús sigue teniendo un cuerpo?

Porque tú tienes uno.

Hoy, tienes a alguien que te representa. En el cielo. Uno que tiene un cuerpo como tú.

Pero hay algo más.

Mira que nadie te engañe.

Que ese que tiene un cuerpo. Ese viene muy pronto. Quien sabe si antes que se acabe el año.

Ven pronto señor Jesús.

Benedicción: Juan 1:16